
РОДИТЕЛЬСКОЕ 
СОБРАНИЕ

ТЕМА:
      «Толерантность».

 Как помочь ребенку иметь 
хорошие 

взаимоотношения 
с окружающим миром.

                           



          Самое главное – это семья. 
Именно семья обеспечивает ребенку определенный 
уровень интеллектуального развития и прививает 
навыки общения. Конечно, родители не могут прямо 
воздействовать на ситуацию, сложившуюся в 
коллективе. Но часто они раньше учителей замечают, 
что их ребенку некомфортно в классе, что у него 
плохие отношения с одноклассниками. В таком случае 
необходимо немедленно принимать меры - лучше 
пойти и поговорить о тревожащих симптомах с 
классным руководителем, чтобы рассеять сомнения, 
чем позволить ситуации выйти из-под контроля.



Задача родителей 

1. Не только поддержать ребенка, попавшего в непростую ситуацию, 
но и научить его взаимодействовать с окружающими.

2.  Не надо пытаться полностью оградить ребенка от отрицательных 
переживаний.

 
В повседневной жизни избежать гнева, обид или столкновения с 
жестокостью невозможно. 
Пример: в жизни мы с вами не ограждены от агрессивных людей, так 
же как от людей с низким интеллектом, так же как в транспорте не 
ограждены от людей от которых дурно пахнет.

3. Важно научить детей противостоять агрессорам, не уподобляясь им. 

4. Ребенок должен уметь сказать "нет", не поддаваться на провокации 
товарищей, с юмором относиться к неудачам, знать, что в свои 
проблемы иногда правильнее посвятить взрослых, чем разбираться 
самостоятельно, и быть уверенным, что родные не отмахнутся от него, 
а помогут и поддержат в трудную минуту.



ПРИЗНАКИ ТРУДНОГО 
РЕБЁНКА

⚫ - Трудный ребенок ни в чем не знает меры;
⚫ - Нарушает распорядок дня;
⚫ -Портит домашнее имущество;
⚫ -Издевается над младшими и стариками;
⚫ -Дерется и издевается над другими детьми в 

школе;
⚫ -Мешает проводить уроки и т. д. 



ПРИЧИНЫ ДЕТСКОЙ 
НЕУПРАВЛЯЕМОСТИ:

•Борьба за внимание родителей.
Непослушание – это тоже возможность 
привлечь к себе внимание, заявить о себе, 
если о тебе забыли взрослые.
 Внимание необходимо любому человеку для 
эмоционального благополучия, а тем более 
ребенку.
- дефицит внимания со стороны родителей, 
где не хватает времени на общение с 
ребенком.



•Борьба за самоутверждение:

1. Ребенок объявляет войну бесконечным 
указаниям, замечаниям и опасениям 
взрослых.

2. Ребенок ждет доверия к себе.  
3. Ребенок хочет решать сам, это заложено в 

его природе – нельзя прожить жизнь на опыте 
старших

4. Высокие требования родителей к детям 
«Учись хорошо, учись на отлично». 

Вследствие –внутреннее напряжение ребенка и 
всплески в отношении к другим  детям.



Жажда мщения окружающему 
миру, детям, взрослым.

⚫ Ребенок мстит за:
⚫ - неверие в его способности и возможности. Это относится 

и к педагогам в том числе: «Ты не мог решить эту задачу! 
Ты списал!»;

⚫ - сравнение не в его пользу со старшими или младшими 
братьями и сестрами;

⚫ - за унижение друг друга в кругу семьи;
⚫ - за потерю одного из родителей в результате развода;
⚫ - за появление в доме нового члена семьи, который 

становится более значимым, чем сам ребенок;
⚫ - за несправедливость по отношению к себе и 

невыполненные взрослыми обещания;
⚫ - за родительскую ложь и хамелеонство;
⚫ - за чрезмерное проявление взрослыми любви друг к другу 

(позабыв о ребенке).



   Неверие в свой успех
⚫ Причинами неверия в собственный успех 

могут стать:
⚫ - низкие школьные результаты вне зависимости от 

приложенных ребенком усилий;
⚫ - низкая самооценка;
⚫ -плохие взаимоотношения в классе со 

сверстниками;
⚫ -  отсутствие возможности проявить себя, свои 

способности и умения.



Вот несколько советов управления детьми, 
которые огрызаются. 

* Отделяйте проблему от личности ребенка. Прежде 
чем добиться взаимопонимания, ребенок должен 

знать, что вам не нравится его поступок, а не он сам. 

Вы можете сказать что-то типа: "Я люблю тебя, но 
ненавижу, когда ты мне лжешь или поступаешь ………”.

«Ты сделал плохой поступок». 

* Твердо и спокойно скажите ребенку, что вы считаете 
недопустимым в его поведении и каким вы хотели бы 

его видеть. 



Если ваш ребенок не поддается 
контролю – не отчаивайтесь. Вы 
тем не менее можете оказывать 

на него влияние. Для этого 
нужно, чтобы родители видели 

в своем ребенке 
потенциального союзника, а не 

противника.



Вот несколько советов,  как помочь своему ребенку стать 
увереннее

 
1. В сложных ситуациях не стремитесь все сделать за ребенка, но и не 
бросайте его одного. Предложите справиться с проблемой вместе (не важно, 
что это - шнурки на ботинках или первая ссора с приятелем). Иногда 
достаточно просто побыть рядом с ребенком, пока он пытается сделать что-то.

2. Родительская любовь для ребенка вещь не очевидная; если родители никак 
не проявляют своих теплых чувств, то ребенок может решить, что его не 
любят. Это сформирует у него чувство беспомощности и незащищенности, а, 
следовательно, и неуверенности в себе. Преодолеть это чувство помогает 
телесный контакт. Можно просто погладить ребенка по голове, обнять, 
посадить на колени. Это никогда не будет лишним ни для малышей, ни для 
дошкольников, ни для младших школьников.



                  Как помочь своему ребенку стать увереннее

Все сказанное отнюдь не означает, что ребенка не следует 
критиковать. Но, порицая его, следует дать понять, что вы 
критикуете конкретный поступок ребенка, а ваше отношение к 
нему не меняется. Можно сказать, ребенку: "Мы любим тебя 
всегда, что бы ты ни сделал, но иногда нам бывает трудно не 
сердиться (обижаться) на тебя!"
 
Надо объяснять ребенку, что недопустимо обзывать других, 
смеяться над ними - пусть поставит себя на их место. Надо 
учить ребенка считаться с мнением окружающих, находить 
компромиссы.
 
"Надо следить не только за тем, чтобы детей не обижали, но 
чтобы и они никому не мешали". Детей необходимо учить 
правилам общения и взаимодействия. 



                                  Как помочь ребенку в выборе друзей
 
Необходимо знать всех друзей своего ребенка, особенно 
если вы опасаетесь негативного влияния с их стороны. 
Надо помочь организовать общение ребенку, создать 
соответствующее окружение. Мало просто отдать его в 
подходящий коллектив, приглашайте детей домой, по 
возможности познакомьтесь с их родителями. Самое 
главное, ненавязчиво создайте ребенку приемлемый круг 
общения (позаботиться об этом следует, пока ребенок 
еще маленький). Это могут быть дети ваших друзей, 
одноклассники, какой-либо клуб, кружок, секция, словом, 
любое общество, объединяющее людей со схожими 
интересами и доброжелательно относящихся друг к 
другу.



ЗАДАЧА РОДИТЕЛЕЙ – 
проанализировать свои подходы к воспитанию, 
посмотреть на себя (на свои собственные 
поступки), приступая к воспитанию собственного 
ребенка.

Дети-это зеркальное отражение воспитания 
семьи.

Спокойные, уверенные в себе родители, не 
ждущие от ребенка моментальных сверх 
достижений, с пониманием относящиеся к 
его успехам и неудачам, - вот залог развития 
у ребенка уверенности в своих силах и 
адекватной самооценки.



это гость в вашем доме, который 
со временем покинет родное 
гнездо. И надо воспитывать его 
так, чтобы он никогда не забывал 
свою семью и тепло своего 
родного дома
 Главное,  научить его 
взаимодействию с разными 
людьми, чтобы он самостоятельно 
смог мирно жить в этом мире.

Помните, что ребенок- 



СПАСИБО ЗА 
РАБОТУ!

ЖЕЛАЮ УСПЕХОВ!

Елена Антонасовна  
с.т:51-83-88


